

事務局だより I N F O R M A T I O N

待ち侘びた耀き

KIMASSI

KANAZAWA

Vol.143
August

KANAZAWA TOIYA CENTER QUARTERLY NEWS
URL <https://www.kimassi.or.jp/>

2022年8月

金沢問屋センターニュース

第59回通常総会を開催

バトンエッセー

BCP取り組み報告

金山先生のちょっとひと言

事務局だより



1月

●28日 理事会

1. 総務委員会より

- (1) 景況調査の集計結果について
- (2) (株)ローソンに対する貸出賃料について
- (3) 金沢流通会館3階資料閲覧室の備品購入について

2. 組合運営委員会より

- (1) 電気料金見直しについて
- (2) 会館運営規定見直しについて

3. 厚生委員会より

- (1) 新型コロナワクチン追加接種(3回目)について

4. BCP委員会より

- (1) 商団連 卸商業団地機能向上支援事業について
- (2) 金沢市 卸売業基盤強化モデル支援事業について
- (3) きまっし広場(問屋町緑地)における占有物について

- (4) 広報誌第142号発行について

5. 街力発信委員会より

- (1) イベント事業について
- (2) 防犯カメラ設置補助金について

6. 青年部会より

- (1) 2月定例会について

2月

●15日~20日 金美選抜展 in 問屋町



会場: 金沢流通会館
2階小ホール
来訪者: 106名

制作者が作品のコンセプトを説明。

3月

●3日 理事会

1. 総務委員会より

- (1) 4月から12月の決算について

編集後記

DX、IoTなど世の中には海外由来の略語が溢れている。何となく分かった気になっているが、正確な意味を聞かれると答えに困る。そんな時、英文を直訳してみると、この国では本来の意味とは異なる使い方をしていることに気付く。当委員会のBCPも同様で、天災の多い日本では防災対策や災害復旧と解されることが大半である。本来は「事業継続計画(Business Continuity Planning)」であり、災害とは関係なく事業継続のコアとなる

要素(サプライチェーン・販売網の確保や経営資源の保全等)に関する経営計画として国外では規定されている(ちなみに災害復旧はDR=Disaster Recovery)。

BCPは悪意ない解釈違いとも言えるが、海外由来の略語・用語には意図的に本来の意味を歪めているものもある。真実を見抜くよう多角的に情報を集めて判断したいものだ。(R. N)

- (2) 出資金見合いの緊急融資について
- (3) 生活習慣病予防健診について
- (4) 新入社員歓迎式について

2. 組合運営委員会より

- (1) 大ホールバルスの漏水について
- (2) 会館除雪について
- (3) 町内一斉清掃について

3. 厚生委員会より

- (1) 新型コロナワクチン接種3回目について
- (2) 新入社員行事について
- (3) 新入社員研修会

4. BCP委員会より

- (1) 商団連 卸商業団地機能向上支援事業について
- (2) 金沢市 卸売業基盤強化モデル支援事業について
- (3) きまっし広場(問屋町緑地)における占有物について

5. 街力発信委員会より

- (1) イベント事業について

6. 青年部会より

- (1) 1月定例会について
- (2) 2月定例会について

●11日 新型コロナワクチン3回目接種 186名受診

●24日 新型コロナワクチン3回目接種 102名受診

●25日 新型コロナワクチン3回目接種 175名受診

4月

●4日 新入社員歓迎式 14社63名参加

●4日 理事会

1. 総務委員会より

- (1) 事業所従業員数調査について
- (2) 新入社員歓迎式について
- (3) 令和4年3月31日現在の組合員数について

2. 組合運営委員会より

- (1) 町内一斉清掃について
- (2) 不燃物有料回収について

3. 厚生委員会より

- (1) 新入社員行事の開催について
- (2) 新型コロナワクチン接種について

4. 青年部会より

- (1) 4月定例会について

5. その他

- (1) 問屋神社の責任役員について
- (2) 特別委員会について

●5日 町内一斉清掃 110社134名参加

●6日~7日 新入社員研修会 13社33名参加

●8日 新入社員電話教室 13社30名参加

5月

●6日 理事会

1. 総務委員会より

- (1) 第59回通常総会について
- (2) 出資金見合いの緊急融資について

2. 組合運営委員会より

- (1) キャンセル料の特例措置について
- (2) 会館の修繕工事について
- (3) 不燃物有料回収について
- (4) 町内一斉清掃について

3. 厚生委員会より

- (1) 令和4年度福利厚生事業計画案について

4. BCP委員会より

- (1) 金沢市 卸売業基盤強化モデル支援事業について
- (2) 商団連 卸商業団地機能向上支援事業について

5. 青年部会より

- (1) 4月定例会について
- (2) 5月定例会について

6. 事務局より

- (1) 金沢マラソン2022のボランティア募集要項の配布
- 18日 不燃物有料回収 17社参加

6月

●15日 理事会

1. 総務委員会より

- (1) 集団健康診断の実施について
- (2) 出資金の移動について

2. 厚生委員会より

- (1) 新入社員フォローアップ研修について

3. BCP委員会より

- (1) 金沢市 卸売業基盤強化モデル支援事業について

4. 青年部会より

- (1) 5月定例会について
- (2) 6月定例会について

5. 事務局より

- (1) 石川働き方改革推進支援センターについて

組合事務局 新職員紹介



真網 正紀

ご縁を頂き、6月より問屋センター事務局に勤めさせて頂いております。日々、事務局の業務について勉強しているところです。微力ではございますが、金沢問屋センターの一員として頑張っておりますので、皆様のご指導をどうぞよろしくお願いたします。

第59回

通常総会を開催

協同組合金沢問屋センターの第59回通常総会が令和4年5月25日(水)、金沢流通会館にて開催され、全議案が原案通り承認されました。座席の間隔を広くとる、換気や手指消毒などの感染症対策をしっかりと行なったうえで、昨年、一昨年と取り入れた書面決議を廃止して対面で開催しました。

1. 総会の種類 通常総会
2. 招集期日 令和4年5月9日
3. 開催期日 令和4年5月25日
4. 開催場所 金沢流通会館 大ホール(パルス)
5. 組合員総数 109人
6. 出席総数 本人出席46人 委任状出席45人
7. 議長 高桑幸一

【議事】

- 〈第1号議案〉 令和3年度事業報告、貸借対照表、損益計算書、財産目録の承認及び監査報告の件
- 〈第2号議案〉 令和3年度剰余金処分(案)承認の件
- 〈第3号議案〉 令和4年度事業計画(案)承認の件
- 〈第4号議案〉 令和4年度収支予算(案)並びに賦課金の賦課徴収方法承認の件
- 〈第5号議案〉 令和4年度組合借入金残高の最高限度額及び1組合員に対する貸出限度額承認の件

以上を上程し、すべての議案が異議なく承認されました。

また第1号議案の中で、成瀬BCP委員長(特別委員会兼任)が金沢市卸売業基盤強化モデル支援事業及び商団連卸商業団地機能向上支援事業についての報告も行いました。

組合と流通会館の在り方について研究を進めます

日頃から当組合の活動にご支援ご協力を頂き、厚く御礼申し上げます。そして新型コロナウイルスの感染拡大により昨年、一昨年とお招きすることが叶わなかった来賓の皆様を3年ぶりに迎えることが出来、大変うれしく思います。お越し頂き誠にありがとうございました。この2年間は、私達がこれまでに経験したことのない世の中でした。人と人が



審議の前に、あいさつを行う高桑理事長。

バトマンエッセー vol.32

たまには腕を振るってみられては？



株式会社コシハラ 社長 越原 寿朗

休日の我が家では、昼食・夕食を私が料理することが多いです。家内の負担軽減の意味合いも無いことは無いですが、どちらかと言うと下手の横好きですがね。親の教育方針だったのか？多忙で子どもに手が回らなかつたのか？小学校低学年の頃から土曜日のお昼は自分で作る習慣がついていました。本格的に目覚めたきっかけは高校の頃に『美味しんぼ』や『クッキングパパ』を読んでいて、「料理男子ってなんか良くない？」と少々ヨシシマな感情を持ったことでした。でも、食べた人が「美味しい」と喜んでくれた時に強い幸福感を感じることが、長続きの要因と思っています。

モットーは「高価な食材は美味しく当たり前。安価な食材にちよっと手間暇をかけて美味しく作る」です。例えば、新鮮な鰯が安かつたら1か月塩漬してからアンチビに、コストコで買った牛塊肉を1週間オイルマリネしてステーキに、手羽先や手羽元、海老の刺身を食した後骨や頭でスープを取り、麺のみを購入して自家製ラーメンに、庭で採れた大量

の夏野菜とトマト缶で作った野菜ペーストを冷蔵・冷凍、後日カレーやピザに…等々。プロの味とまではいきませんが、ちよっと手間をかけるだけで、居酒屋気分くらいは味わえます。普段あまり晩酌はしないのですが、この二年半のコロナ禍で極端に外食が減った分、家飲み回数が増え、比例してレパートリーも増えました。買出しも料理を楽しむ醍醐味です。事前にメニューを決めて行くこともありませんが、私の場合、店頭で選ぶ食材を見て決める方が多いです。観光地化して地元の人が行かなくなったと言われる近江町ですが、そんな事はありません。朝早めに行けば新鮮な魚貝が安価に販売されていて地元民も多く買いに来ています。豊富に並んだ食材を見て今日何作ろうか？と考えるのは至福の時です。

料理は、食材選びからメニュー決め、料理の段取りと頭をフル回転させるのでボケ防止にも良いそう。何もかも値上がりの昨今ですが、食材費は世の男性陣が思っているより安いです。片町へ行くのを1回我慢してそのお金で食材を買いご家族に奉仕したら、驚く程豪華なパーティーになり大喜びされること間違いなしです。料理初心者にはYouTubeのレシピチャンネルが分かりやすく使えます。普段料理をされない方もぜひ、週末腕を振るってみてはいかがでしょうか？

税理士業界 あれこれ

税理士法人エモーション金山事務所 代表税理士 金山 一成



金山先生の七つとひとこと

税理士の仕事は、基本の決算書申告書作成をベースに、税務・経営相談、相続税、会計給与販売システム導入支援、融資支援など多岐にわたります。ここ2年はコロナの影響による支援金とコロナ融資のサポートが多くありました。皆様のなかにも、コロナ禍で難しい経営の舵取りをされているところもあると思います。またウクライナ情勢や円安など見通しを楽観できない要素も多く、経験したことのない経営環境で事業をしていく大変さを感じていることだと思います。ぜひ、顧問税理士と相談しながら力強く事業運営をして頂けたらと思います。

税理士業界で今一番の悩みは、来年10月から始まる消費税インボイスの関与先対応サポートです。事業規模にもよりますが、請求書等のインボイス様式への変更対応はまだしも、仕入先等の支払先がインボイスの登録事業者かどうかの確認が今後必須となり、この確認作業、経理作業の煩雑さにどう対応するか。経理処理、消費税額に直接影響を与えるので、今から少しずつ対応をしていく必要があります。また、免税事業者はどうするのか？も頭の痛いところ。経営環境、税務環境の大きな変化が進む中、より良く対応して生き残っていけるよう自分も含めて頑張っていきたいと思っています。

経営環境、税務環境の大きな変化が進む中、より良く対応して生き残っていけるよう自分も含めて頑張っていきたいと思っています。

瑞宝双光章 授章

(株)土谷九兵衛商店 会長 土谷 守氏

金沢市消防団連合会会長や金沢市第一消防団団長など数々の要職を歴任。消防活動に長年従事し、地域の防災と消防思想の普及に貢献されました。



BCP取り組み報告

① 金沢市 卸売業基盤強化モデル支援事業について

昨年度は、組合員企業 23 社と金沢問屋センターで連携事業継続力強化計画を策定し、認定を頂くことができました。認定企業には火災保険などの保険料割引や防災などに関わる設備投資の税制優遇、補助金の優先採択などのメリットがあります。

●連携に携わった組合員の皆さん

- (株)家元 (株)オータニ 金沢機工(株)
- (株)金沢丸善 川上産業(株) 川崎(株)
- (株)キョー・エイ (株)寿商会
- ジャパンプレミアム(株) (株)Jシステム
- 泰和ゴム興業(株) (株)たなかや
- (株)つくーる (株)トミキライフケア
- (有)中嶋帽子 成瀬電気工事(株)
- (有)ネーミングこしの (株)ほくつう
- 北日商事(株) (株)牧野太郎商店
- (株)マツモト (株)マルシン 丸六(株)

※以上 23 社 (50 音順)

② 商団連 卸商業団地機能向上支援事業について

1月13日(木)、一昨年度から研究を行ってきた有線放送設備やBCPについて報告会を行いました。有線放送の聴取率の把握、組合(会館)のBCP策定ができたことなど、当組合にとって有意義な事業となりました。



今年度もテーマを変えて両方の事業に取り組みます。セミナーやアンケートにご協力ください。

集まるのが難しくなり、移動の自粛、会合開催の制限を求められ、当組合でも社員研修や福利厚生事業など規模を縮小したり取りやめたりした事業もありました。しかし、昨年7月から9月の間に組合事業としてコロナワクチンの集団接種に取り組み、1390名の皆様が無事接種を受けられました。また3回目についても3月から5月にかけて行い、700名の方が受けられました。現在は第6波が終息しつつあり、まだまだ油断はできませんが、「withコロナ」といわれるように「正しく恐れて、正しく付き合っていく」しかないと思います。当組合では、昨年度も金沢市からの補助事業によりいろいろなセミナーを開催し、連携事業継続力強化計画の認定を受けることができました。また、商団連からの補助事業では有線放送設備の調査や組合BCPの策定に取り組むことが出来ました。

本日、審議頂く議案について。コロナ禍にあった令和3年度でしたが、会館の売上が予想以上に良く、当初予算よりも剰余金が多くなりました。また令和4年度に取り組み重点事業は、組合と会館の将来の在り方についてです。金沢流通会館は完成後38年が経って老朽化が進んできており、年々修繕費が増加傾向にあります。今後の維持管理や組合運営に関する調査をして、組合員の皆様からご意見をうかがいながら、特別委員会を立ち上げて研究を進める予定です。組合員の皆様におかれましては、厳しい状況が当分続くと思いますが、金沢問屋センターが一致団結してこの難局を乗り越え、持続的発展に向けた取り組みを着実に進めていけるよう、本年度も皆様のご協力ご支援をよろしくお願いしたいと思います。組合員の皆様のますますのご発展ご健勝をお祈り申し上げ、ごあいさつとさせていただきます。